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最近几天，#杭州人为了亚运会有多

拼#的话题频频登上热搜。

来到地铁站，你会发现车厢装配上

了高科技智慧车窗，可以显示车辆

运行时速、地铁线路图及杭州值

得推荐的景点与美食。

在钱塘江边的彩虹跑道慢

跑，公共座椅不仅能无线充电，

还能适配手机蓝牙功能播放你

想要的音乐。

更让人开心的是，杭州的“含

花量”越来越高，不管是路旁的绿化

带还是高架两侧，各种鲜花肆意开放。

在这样的加持下，杭州成为了“新一

线”城市里的“显眼包”。亚运会即将开幕，

运动员、工作人员、观赛者等都将来到杭

州，参与亚运，感受运动的魅力。来的都是

客！为了迎接远道而来的朋友，各行各业

的普通人都在自己的岗位上默默努力着，

以尽地主之谊。

杭州亚运会，来的都是客！

迎接四海宾朋 他们准备好了

本报记者 范国飞本报记者 范国飞

“三朋两友，放歌纵酒”“微

醺”⋯⋯走进位于宁波北仑的

半醒·融合菜小酒馆，抬头便看

到一幅幅书法作品，讲述着这家

店和酒的故事。

刚过下午三点，店员们便开始忙

碌了起来，打扫、整理、备菜，为晚上到来的

客流高峰而忙碌。

华成龙是这家小酒馆的合伙人，在他眼里，

小酒馆非常适合朋友聚会。“有诗、有音乐、有佳

肴，可以和朋友们一起讲讲故事、看看比赛，畅

谈一下人生。”

作为杭州亚运会5个协办城市之一，宁波街

头的亚运氛围越来越浓，大街小巷换上了“亚运

装”。

跟很多年轻人一样，华成龙非常喜欢运动，

经常出去跑步、打篮球。今年，电竞首次成为亚运

会正式比赛项目，他很遗憾没有抽中门票，和朋

友们约好了一起线上看比赛，为运动员加油。在

店里，华成龙还特别装了一个投影屏幕，让喜欢

看体育比赛的朋友们随时可以关注赛事动态。

“宁波第一次承办这样大型的国际体育赛

事，亚运比赛可以让更多的人了解宁波，期待运

动员们都能取得理想的成绩。像我们这样的小

店，也会做好准备，让各地来的朋友们都能玩得

开心。”

华成龙：我有酒 你有故事吗

江丹、孙丹园、华成龙⋯⋯他们

是领克官方认证的车主创业者，主理

着城市中好看、好玩、好吃的店铺，被

称为领地伙伴，领克车主可在店内领

取专属消费权益。亚运会期间，运动

员、工作人员、观众等来的都是客，这

些门店将送上一份小小的礼物，提供

消费代金券。

成为领克车主之后，他们也会参

加各种培训，成为更好的自己。9 月

16 日，领克百名车主急救培训在杭州

举行。经过理论学习、实操考试等环

节，领克车主掌握了 AED 急救、海姆

立克急救法、心肺复苏、三角巾包扎等

急救知识。

组织培训的敖玉峰常年从事公益

救援志愿者服务，是济南红十字应急

救援队队长，他也参与了杭州亚运会

宁波站的火炬传递。“大家掌握急救知

识后，就能在紧急情况下帮助别人，更

好地完成志愿服务。”敖玉峰表示。

再过三天，杭州亚运主火炬即将

在杭州奥体中心（大莲花）主体育场点

燃，全亚洲的顶尖运动员将在这里同

场竞技，展现运动之美。来的都是客，

我们准备好了！

为了迎亚运
大家有多拼
为了迎亚运
大家有多拼

“亚运会要来了，很多人都想来杭州旅游，我

们民宿已经做好准备。欢迎大家来龙坞茶镇走

走看看，桂花龙井已经准备好了。”

七月留白联合创始人江丹来自江西景

德镇，初来杭州时就被这里的美景以及杭

州人的热情好客所吸引，于是决定留下来

开创一番事业。

在“万担茶乡”龙坞茶镇，山顶绕烟、竹

林静谧，目之所及，茶园和森林苍翠欲滴。

江丹跟合伙人一起开了一家民宿，让都市人

在忙碌的生活之余能找到宁静的时光。

“我们想把乡村的风土人情、自然景色带给更

多的客人，让他们能够在这里停留，并将大自然的

美好分享出去，这是我最大的成就感。”江丹坦言。

不过，民宿是一个重资产的行业，一路走来

并非一帆风顺。江丹认为，做民宿要坚持初心，

一开始进入可能是一腔热情，但是面对外在环

境的影响，要不断地探索与思考，才能求新求

变，走出困境。

江丹学生时代擅长短跑，喜欢冲刺的感

觉。她工作之后经常运动，闲暇之余会在山林

间跑跑步、爬爬山，也经常跟员工一起打羽毛球

和台球，在运动中增进彼此的了解。

对于即将到来的亚运会，江丹非常期待。“我

比较喜欢看游泳、跳水等比赛，但是杭州亚运会

的门票实在太难抢了。我准备亚运会开幕那天

在大莲花周边找一个酒店，感受亚运的氛围。”

杭州亚运会期间，七月留白特别准备了做

桂花龙井以及点茶、茶染等非遗活动，让远道而

来的客人感受不一样的杭州。

江丹：桂花龙井待客 这就是杭州江丹：桂花龙井待客 这就是杭州

在杭州萧山的一个住宅小区里，一家名

为“归零”的咖啡店隐匿在都市中。

“归零咖啡这个名字还是顾客给我

的启发，意思是撕去荣誉、抛弃光环、回

归本色。”在合伙人孙丹园心里，这也

是她最想要的生活状态。

“其实，咖啡店跟顾客的关系，就像

是最熟悉的陌生人，因为咖啡，我们之间

有了连接。我知道他什么时候会来喝咖

啡，知道他想要什么口味，也能在接触的短短

几分钟里觉察到一些喜怒哀乐。”一段时间下

来，孙丹园已经和一些顾客成为了朋友。

开咖啡店可以遇到不同的人，有些顾客让

孙丹园非常感动。“有一天，我打开一位顾客的

朋友圈，发现他用我们门店的照片做了背景。

还有一位顾客，线上点单跑腿费要 30 多元，比

咖啡还贵，但她执意要点，这些都成为我们

继续为顾客提供更好服务的动力。”

目前，杭州很多连锁咖啡品牌门店遍地开

花，这也给归零咖啡带来了一些竞争压力。在

孙丹园看来，进入咖啡行业，首先源于自己的热

爱，即使面对一时的失败，也要继续努力。“就像

一杯拉花，看上去很简单也很漂亮，但要做好需

要千百次的练习。虽然过程很枯燥，但做好任

何事情都需要接受这些重复的枯燥，才能让自

己变得更好。”

压力大的时候，孙丹园会去健身房打拳，出

拳的一瞬间她觉得特别解压。“杭州亚运会就要

开幕了，身边可以健身的小公园多了起来，越来

越多的朋友加入到锻炼的行列中来。我跟我的

店员们一起学习商务英语，外国友人点单的时

候也不会出错。”

“我是个土生土长的杭州人，见证了杭州筹

办亚运会期间发生的巨大变化，非常开心能够

在家门口看到亚运会，希望更多的人认识杭州、

喜欢杭州。”孙丹园表示。

孙丹园：每位客人都是熟悉的陌生人


